



El control del vector resulta fundamental para reducir los índices de infestación. /Foto: Vicente Brito

El Aedes aegypti no deja de revolotear

Tres municipios se inscriben entre los 71 territorios de alto riesgo que existen en el país

Dayamis Sotolongo Rojas

El *Aedes aegypti* en Sancti Spíritus no ha dejado de revolotear ni de picar e infestar, por más tratamientos adulticidas que se hagan, por más inspecciones de los operarios a las viviendas, por más que se insista en destruirle los conocidos criaderos... Lo del vector aquí ha sido un ciclo casi crónico y, por ende, la provincia continúa reportando altos niveles de infestación.

Tanto que al cierre del ciclo del mes de junio se contabilizaban en la geografía provincial más de un millar de focos del mosquito y el índice de infestación ahora se eleva a 0.77; mas, a diferencia de panoramas similares en períodos anteriores, en estos momentos, de acuerdo con las autoridades de Salud del territorio, no existe transmisión de dengue en la provincia.

Existió, pues, según esclarecía a Escambray la doctora Yurien Negrín Calvo, vicedirectora del Centro Provincial de Higiene, Epidemiología y Microbiología (CPHEM), se cerró recientemente la transmisión de la enfermedad en el área Sur de la cabecera provincial que estaba abierta desde noviembre del pasado año.

Y se continúan aislando casos febriles, sobre todo de las áreas de mayor complejidad epidemiológica en cuanto a la focalidad provocada por el vector.

“Aunque la mayoría de los casos han cursado sin notables complicaciones, sí han existido algunos pacientes que han desarrollado formas graves de la enfermedad”, señalaba la doctora.

Al referirse a la situación del territorio también acotaba Negrín Calvo que de los 71 municipios de alto riesgo que presenta el país, tres son espirituanos: Cabaiguán, Trinidad y la cabecera provincial.

“Las áreas de Salud con mayor focalidad son: la Norte, Centro y Sur del territorio cabecera; la Uno, de Trinidad; las tres de Cabaiguán —I, II y Guayos— y la Uno, de Jatibonico”, precisó Negrín Calvo.

Al igual que el país, Sancti Spíritus tampoco escapa a las limitaciones de combustible, no obstante, la vicedirectora del CPHEM advirtió que no se harán grandes movimientos de tratamiento adulticida —fumigaciones como se le conoce—, pero sí se llevará a cabo, con el poco producto y petróleo que se tiene, en las manzanas de alto riesgo y donde se hallen casos febriles.

Amigos contra el bloqueo

Del 18 al 20 de julio la Brigada Puertorriqueña de Solidaridad con Cuba Juan Rius Rivera visitará Sancti Spíritus

Mary Luz Borrego

Desde este lunes y hasta el día 20 la Brigada de Solidaridad con Cuba Juan Rius Rivera, compuesta por alrededor de 65 puertorriqueños, visitará Sancti Spíritus en su empeño por apoyar al pueblo de la isla, condenar el bloqueo de Estados Unidos y reafirmar los lazos entre las dos naciones.

Raúl Cardoso Cabrera, delegado del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos en el territorio, detalló a Escambray que el programa del recorrido incluye un recibimiento en la Casa de la Guayabera, donde participarán en una actividad política cultural, compartirán con autoridades espirituanas y con jóvenes extranjeros que estudian en Ciencias Médicas.

El día 19 los visitantes se trasladarán hacia la ciudad de Trinidad, en la cual se ha previsto una recepción en la torre

Manaca Iznaga y un recorrido por el Centro Histórico de esa villa, donde podrán apreciar sus valores como Patrimonio Cultural de la Humanidad.

Esta trigésimoprimera edición de la también llamada Brigada de la Victoria se encuentra dedicada al héroe nacionalista Rafael Cancel Miranda, al luchador puertorriqueño Oscar López Rivera y a los cinco cubanos que cumplieron injusta prisión en Estados Unidos por combatir el terrorismo.

Además, los visitantes conocerán sobre la labor de los colaboradores cubanos de la salud en el enfrentamiento a la covid y rendirán tributo de recordación al Héroe Nacional José Martí, al Comandante en Jefe Fidel Castro, a Celia Sánchez Manduley y a otros próceres de la independencia de ambos países.

Desde 1991 esta brigada solidaria viaja a Cuba en abierto desafío al doble bloqueo que, por un lado, limita

la soberanía e independencia del hermano pueblo boricua y, por el otro, se mantiene como un cerco impuesto a Cuba por las sucesivas administraciones estadounidenses durante más de seis décadas.

Tras dos años sin viajar a la isla a causa de la pandemia, los activistas permanecerán en territorio nacional durante un mes y ya han recorrido Granma, Camagüey, Santiago de Cuba y Holguín, entre otras regiones.

Cuando concluyan su periplo por esta provincia se dirigirán a Cienfuegos, donde participarán en la celebración nacional por el aniversario 69 del asalto a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes.

Durante más de tres décadas este contingente ha marcado los cimientos de la solidaridad con Cuba por parte del hermano pueblo boricua y ha llevado la realidad de la nación a diversos rincones del mundo.

Viajar en vehículos estatales no es una misión imposible



Los puntos de la salida hacia Trinidad y Jatibonico figuran como los más concurridos de la provincia. /Foto: Vicente Brito

Xiomara Alsina Martínez

UNA discreta mejoría muestra en los últimos días la transportación de pasajeros mediante los 23 Puntos de Embarque activos en la provincia. No obstante, todavía se detectan vehículos estatales que incumplen con las medidas aprobadas en el territorio dirigidas a incrementar el traslado de personas por esta vía, atendiendo a las limitaciones de combustible y, por ende, la disminución de viajes del servicio de ómnibus urbanos y semiurbanos.

En declaraciones a Escambray Carlos Hernández Roque, subdirector de Operaciones

en la Dirección Provincial de Transporte (DPT), dijo que el proceso de control iniciado el 27 de junio cuenta con el apoyo de cuadros y funcionarios del sector del Transporte, además de los 48 inspectores populares, los cuales deben controlar los vehículos de empresas y organismos que están en la obligación de detenerse ante la señal de pare, para recoger a las personas interesadas en viajar.

Aun así, durante el primer corte realizado para medir la efectividad de las medidas, se detectaron 15 equipos estatales que incumplieron con lo establecido y siete en el segundo, los cuales son sometidos a diversas sanciones administrativas, que van desde el señalamiento crítico en presencia de su colectivo, hasta la separación del vínculo laboral por un período de 30 días, sin derecho a retribución. Y si en ese momento viaja acompañado del administrativo, el mismo también sería analizado.

“En aras de beneficiar el traslado por los Puntos de Embarque —dijo Hernández Roque— vinculamos estos a los camiones de Operadora de Fletes, a los cuales les autorizamos el combustible, según el trayecto que realizan, y son los controladores de tráfico de las propias Terminales de Ómnibus los encargados de certificar mediante el despacho la salida de dichos medios”.

Igualmente, se prevé incorporar a este programa los autos ligeros que realizan la actividad de pasajes como trabajador por cuenta propia del sector del Transporte, en aras de potenciar la recogida en los diferentes puntos radicados en la provincia.

El propio subdirector de Operaciones de la DPT explicó que, aunque previo a estas medidas se realizó un encuentro con todos los inspectores populares, todavía se aprecian irregularidades que indican la falta de dominio de algunos que se desempeñan en esta labor.

Bajo investigación el asesinato de Santiago Morgado

Yosdany Morejón Ortega

Como una prioridad del trabajo operativo del Ministerio del Interior (Minint) en Sancti Spíritus figura por estos días el esclarecimiento de los hechos asociados al asesinato de Santiago Diosdado Morgado Morgado, de 62 años, cuyo cuerpo fue hallado el 4 de julio.

El pasado lunes la Jefatura del Órgano de Investigación Criminal de la provincia confirmó a Escambray la identificación y posterior detención de los presuntos implicados en el hecho, que por su naturaleza violenta ha mantenido en

vilo a los espirituanos.

Según la referida fuente, como resultado del propio proceso investigativo se recuperó la moto Suzuki de color rojo sustraída y también el casco del occiso.

Previamente el mayor Yéster Reyes Marrero, primer oficial de la Jefatura de la Policía en el territorio, había informado a este medio de prensa la creación de un grupo de trabajo provincial para la investigación directa y el esclarecimiento del suceso.

La Jefatura del Órgano de Investigación Criminal de la provincia reconoce la participación del pueblo en

el proceso investigativo que se desarrolla a raíz del hecho ocurrido en la tarde del primero de julio del 2022, donde perdió la vida Santiago Diosdado Morgado Morgado.

El asesinato de Santiago, trabajador durante décadas del sector educacional, y las circunstancias en las cuales se produjo conmocionaron al pueblo, que ha confiado en los órganos del Minint para el rápido esclarecimiento de los hechos.

En estos momentos continúan las investigaciones a fin de detallar la responsabilidad de cada uno de los implicados en el terrible suceso.